

新特集「彩光苑を知る」は、「委員会」という切り口から、インタビュー形式で、彩光苑の活動を紹介していきたいと思います。最初に、企画者の広報委員会新委員長に色々聞いてみました。

彩光苑を知る

【地域ナンバーワン  
の福祉施設を目指す】



広報委員会では、広報誌「ふれあい」を季節ごとに発行しています。広報誌を通じて、ご利用者様・ご家族様・地域の皆様に彩光苑を知ってもらおう活動を行なっています。新メンバーによる広報委員会が昨年10月に結成されました。

彩光苑は本当に色々頑張っていて特色ある施設だと思うのですが、それが皆様にあまり伝わっておらず、もったいないと感じ、新特集「彩光苑を知る」を企画しました。

外見からは、どこにでもある特別養護老人ホームに見えるかもしれませんが、しかし、実際には彩光苑ならではの工夫や努力があります。彩光苑の実態を広報活動で紹介していきたいと思っています。

新特集は、各種委員会の委員長へのインタビューとしました。一番頑張っている委員長の生の声を聞き取り、彩光苑の活動を伝えられると思ったのです。

特集を通じて、彩光苑の特色を伝えて行ければと考えています。それ以外にも様々な方法にトライして、彩光苑の広報活動に努めていきますので、楽しみにしてください。



広報委員会 委員長 永野祐介



内牧クリニック  
便り

3月31日で高齢者肺炎球菌ワクチン定期接種が終了！！  
インフルエンザにかかると肺炎にかかりやすくなります

平成28年度は、以下の年齢になる方が対象です。

●平成28年4月2日から平成29年4月1日までに、  
下表の年齢の誕生日を迎える方

65歳	70歳	75歳	80歳
85歳	90歳	95歳	100歳



インフルエンザが流行っているからこそワクチンを接種しましょうね

俺たちこわい肺炎球菌だぞ～

理念

私たちは、地域の人々のために、共に手をつなぎ、一人ひとりを大切に、安心して暮らせるように「福祉・医療・保健」を連携させたサービスを提供します

- 基本方針 -

- 特別養護老人ホーム 彩光苑 (介護老人福祉施設・短期入所生活介護)
  - ・家族や地域の人々とともに、高齢者の尊厳を守りつつ寄り添うケアに努めます
  - ・利用者みなさまが、安全で安心して暮らせる環境を整えます
- ケアハウス 彩光苑 (軽費老人ホーム・特定施設入居者生活介護)
  - ・利用者みなさまの声を大切に、いつまでも自立した生活が出来るよう支援します
  - ・食事や入浴のサービスを通して、健康的な生活をささえます
  - ・生涯にわたり、安心して生活を営むことができるサービスを提供します
- 内牧クリニック
  - ・地域の人々の健康を願い、心のこもった医療を提供します
  - ・誰もが気楽に集えるクリニックとして、健康相談を行います
  - ・社会福祉法人のクリニックとして、生活困窮をかかえる方々の医療をささえます

彩光苑だより 第53号

ふれあい

発行 社会福祉法人 恩賜 済生会 財団  
支部 埼玉県済生会彩光苑  
〒344-0051  
春日部市内牧3149  
発行者 所長 田嶋 襄  
編集 広報委員会  
発行日 平成29年1月25日

特別養護老人ホーム彩光苑 ・ ケアハウス彩光苑 ・ 内牧クリニック



ふれあい



(彩光苑敷地より望む初日の出)

新年あけましておめでとうございます。

平成29年のスタートとして、縁起の良い初日の出の写真を紹介させていただきます。凜とした冬の空気のもと、気持ちを新たにす一年のはじまりです。

昨年は、ご利用者様やご家族様、そして地域の皆様より、温かいご支援ご協力を頂く事ができました。この場を借りて厚く御礼を申し上げます。

平成28年10月より、新しい広報委員会のメンバーによる、広報誌「ふれあい」となります。今後は、彩光苑の魅力を様々な角度から紹介し、楽しんで頂ける様に、チャレンジしてまいります。また、皆様の見たい！知りたい！などに応えることができる広報誌を目指していきます。

今後とも、宜しくお願い致します。

TOPICS



新年のご挨拶 ～彩光苑所長～



ボランティア様ご紹介



新年のご挨拶 ～内牧クリニック院長～



特集 ～彩光苑を知る～



彩光苑写真館



内牧クリニック便り

CS標語 『考えよう相手の気持ち 見つめよう自分の心』

2017

# 新年のご挨拶

彩光苑 所長 田嶋 襄

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、お健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

平成29年の酉年は、アメリカの新大統領にトランプ氏が就任するなど、世界各地においても重大な問題を抱えながらの波乱含みの年になると思われまます。国内では、少子超高齢化などによる国家財政の悪化をはじめとし、天皇退位問題など嘗てない問題も生じて時代の分岐時期になる様相を呈しています。

さて、当苑関係では、厚生労働省が本年4月に医療・介護報酬の見直しを予定しています。介護報酬改定は原則3年に1度ですが、今回は職員の処遇改善に限っての臨時的改定のようなようです。本年は、彩光苑第Ⅲ期中期ビジョンの2年目に当たります。第Ⅲ期は「地域ナンバーワンの福祉施設を目指す」という大きな目標を掲げました。目標達成に向けての内容としては、良質な介護サービスの提供、人材確保と育成、職員の福利厚生、健全経営、社会貢献活動など多岐に亘るものです。2年目は、その達成度を確認しつつ、個々の課題についての評価を行い、スピーディに解決の糸口を見出していきます。

年は改まりましたが、高齢者介護事業は、引き続き厳しい環境の中から抜け出す目は立っていませんが、1年1年、1歩1歩前進することが大切と考えています。目標達成に向けて、職員一人ひとりの明知と情熱を傾注し、一致団結して進めてまいります。

結びに、本年が皆様にとりまして良き年となりますよう心から祈念申し上げ、年頭の辞といたします。本年もどうぞよろしくお願いいたします。



内牧クリニック 院長 前川勝治郎

明けましておめでとうございます。

内牧クリニックは、今年の4月1日で7年になります。これまで無事に診療を続けてこられたのも、一重に皆様方のご支援ご協力のお陰と思っています。改めて感謝申し上げます。

診療面では、再来の患者様が増え、さらに加えて、来院される患者様の知人やご家族の方が一緒に見えるようになって来ました。明るい雰囲気にも努めてきたことが、要因かと思っております。

近況では、昨年12月中旬頃、外来ではインフルエンザA型が4～5人程度来院されましたが、彩光苑内は一人も罹患しているとの報告はありません。まだ油断は禁物ですが、ご家族様方のご協力や、彩光苑職員の徹底した予防対策の成果の現われと思っております。

またインフルエンザ予防接種に関しては、クリニックに来院される方以外に、近隣の工業団地におもむき、施設内の会議室などを利用して臨時的診療所を設定し、事業所ごとに仕事の合間を利用して来て頂き、予防接種を施行しました。職場の方達より「休暇を取らずに予防接種が出来て大変助かります」と言われ、良かったなと思えました。

市民講座は、再度「認知症にならないために」をテーマにしました。職員の勉強会は前期は「腰痛症」後期は「肩コリと目の疲れの解消法について」でした。いずれも職場で、職員の切実な問題となるテーマでした。

今年は「酉」年です。今年も皆様が健康で、社会に向かってさらに羽ばたいて行ければと願っています。

今年も皆様のご多幸を祈念し、これまでと同様ご協力ご支援を賜ります様、宜しく願い申し上げます。



## 彩光苑写真館

彩光苑の日常の一部を、写真で振返ります。入居者様が楽しく過ごせるよう、職員一同頑張ります！

### 新春もちつき会開催



### ふれあい広場に出店



地域の方々との大切なふれあいの時間です。



皆様の笑顔で、会場は盛り上がりました。



### クリスマス会は大盛況



### 渥美二郎様による慰問



### 皆様の楽しみ！寿司奉仕



### 毎年恒例！手打ちそば



心もお腹も、満たされた1日でした。



## いつもありがとうございます

ボランティア様のご紹介(11月、12月、1月)

#### 【団体】

- ・陶彩会 様(陶芸)
- ・玉民謡 様(歌・踊り)
- ・民謡クラブ 様(民謡)
- ・一会の会 様(抹茶サービス)
- ・藤内牧ボランティア 様(傾聴)
- ・ピアサポートかすかべ 様(傾聴)
- ・春日部くらしの会 様(味噌寄贈)
- ・春日部中学校合唱部 様(合唱)
- ・日本ピアノ調律・音楽学院 様(調律)
- ・NPO法人
- ・ハンドセラピー彩 様(ハンドセラピー)
- ・舞美ボランティア 様(衣類たたみ)
- ・八木崎小学校PTA 様(衣類たたみ)
- ・栄町3丁目弥生の会 様(衣類たたみ)
- ・春日部市赤十字奉仕団 様(衣類たたみ)
- ・桜樹会 様(歌、リハビリ体操、衣類たたみ)
- ・VGきぼう 様(コーヒーサービス、衣類たたみ)
- ・春日部市食生活改善推進委員会 様(衣類たたみ)

#### 【個人】

- ・小原悦子 様(衣類たたみ)
- ・金谷貞子 様(衣類たたみ)
- ・中村ナミ 様(衣類たたみ)
- ・山田徳子 様(衣類たたみ)
- ・遠藤久美 様(衣類たたみ)

